

L Aniversario
Febrero de 2014



ASOCIACIÓN DE EXALUMNOS PREPARATORIA NO.2, UNAM

L Aniversario

La antigua escuela de Leyes y Jurisprudencia

El edificio de la Antigua Escuela de Jurisprudencia ubicado en la calle de San Ildefonso No. 28 esquina con República de Argentina en el Centro Histórico de la Ciudad de México, historia para conocer, valorar y acrecentar nuestra admiración y cariño.

La Historia.

A partir de 1833 y hasta 1865 se desarrolla la época de mayor crisis de la Universidad, que corre paralela a un periodo crítico para México. En 1833 el presidente Santa Anna se ausenta de la Ciudad y su vicepresidente, Don Valentín Gómez Farías, decreta la extinción de la Universidad; su propio asesor, Don José María Luis Mora, califica a la Universidad de "inútil, irreformable y perniciosa".

En esta clausura, Gómez Farías lleva a cabo una importante reforma educativa, exactamente 100



Edificio que albergó a la Escuela Nacional de Jurisprudencia, s/f. IISUE/AHUNAM/Colección Universidad, doc. 2706

años antes de que la Universidad obtuviera su verdadera autonomía, en 1933.

Pasa a la página 2

50 años por *Conrado Reyes*

Hola estimados amigos: celebramos nuestro **L Aniversario** de haber ingresado a la UNAM y particularmente a la Escuela Nacional Preparatoria No. 2, "Erasmus Castellanos Quinto".

Nos vestimos de gala ante tan magno acontecimiento. Volvemos a recordar nuestros días casi infantiles pero con una gran perspectiva de vida llena de ideales, retos y grandes

sueños.

Es enriquecedor poder saludarnos, abrazarnos y, también, tener un recuerdo para quienes ya no están con nosotros.

Salud, pues, amigos, hermanos y brindemos para conmemorar el inicio de nuestra vida universitaria hace... **50 años**.

Los hermanos de ayer... que vivimos para reunirnos y celebrar en el presente

La antigua escuela...

El concepto de Gómez Farías es el de la identidad entre los principios de la educación y los del Estado con un espíritu totalmente laico; pretendía, además, promover la instrucción en un espectro muy amplio de la población.

Como parte de esta reforma educativa se llevó a cabo la supresión de antiguos colegios y se crea la Dirección General de Instrucción Pública; por primera vez en la historia de nuestro país la instrucción sería pública. Este decreto constaba de veintiún artí-

culos y proponía la creación de seis planteles de educación superior: los estudios preparatorianos se llevarían a cabo en el hospital de Jesús; los ideológicos y de humanidades en el convento de san Camilo; ciencias físicas y matemáticas en el seminario de Minería, ciencias médicas en el convento de Belén; Jurisprudencia en el Colegio de San Ildefonso, y ciencias eclesiásticas en el colegio de Letrán.

A partir de esta Ley de 1833, la Escuela de Jurisprudencia va a permanecer por varios años en San Ildefonso.

La Escuela Nacional Preparatoria

Después de la clausura dictada por Maximiliano, durante dos años, las escuelas quedaron un tanto a la deriva sin existir una institución que las coordinara y las organizara, hasta que Juárez decretó en 1867 la Ley Orgánica de Instrucción Pública, que no contempla contenidos religiosos, convierte en gratuita y obligatoria la primaria y establece una secundaria para mujeres. Así mismo, organiza las Escuelas Nacionales de las principales cátedras: jurisprudencia, medicina, ingeniería, bellas artes, agricultura y veterinaria, comercio y la escuela nacional de artes y oficios. La columna vertebral de esta ley de instrucción pública es la escuela nacional preparatoria que presenta el mayor logro en materia educativa de Benito Juárez y Gabino Barreda.

La Escuela Nacional Preparatoria se desarro-

lla a partir del pensamiento *positivista*, en el que la ciencia es el núcleo central de la preparación, con el lema de "*Libertad, Orden y Progreso*", libertad como medio, orden como base y progreso como fin.

El plan de estudios de la preparatoria era de cinco años y para tener acceso a ella se requería de tener doce años, saber leer y escribir, saber gramática, historia y geografía.

En 1947, los alumnos cursando la "*Iniciación universitaria*" con sede en las instalaciones de Lic. Verdad, fueron enviados al edificio de San Ildefonso y a partir del año de 1952 son oficialmente denominados "Preparatoria No. 2", permaneciendo hasta el año de 1965, donde nuevamente son trasladados al inmueble sito en Lic. Verdad, quedando al anterior como anexo de la Preparatoria No. 2.

El anterior artículo es aportación del **C. Conrado Reyes** bajo la siguiente *Bibliografía*:

Lorena Hernández Muñoz, Un Destino Compartido, 450 años de la presencia de Universidad en la Ciudad de México, UNAM-Programa Universitario de Estudios Sobre la Ciudad-Coordinación de Humanidades, 2003, pp. 79-96.

Antonio Sierra García, Octavio Olvera Hernández, La ENP, columna vertebral de la Universidad, UNAM, Humanidades y Ciencias Sociales, Año VIII, número 71, pp. 12-14.

Club de Jubilados por *Julieta Castillo*

El nombre de este club, obedece a su objetivo principal, que es pasar un miércoles de cada mes unas horas de júbilo en compañía de amigos, compañeros, familiares y todos los que quieran compartir una tarde lúdica y de neuroplasticidad y no solo los jubilados laboralmente.

Estas reuniones se llevan a cabo de manera itinerante, de tal manera que hemos estado en casa de: Graciela Torres, Xavier y Mary Novales, Roberto Guevara, Blanquita Casillas y Georgina López y, no es por nada, pero, se generó una competencia muy sana entre anfitriones que los que salimos ganando hemos sido los asistentes, es decir, la atención ha estado de LUJO.

Las actividades realizadas

han demostrado cada vez la imaginación y creatividad de los anfitriones, hemos participado en juegos clásicos, dominó, damas chinas, pokar, uno, se han armado rompecabezas, el juego de vete a pescar, lotería y no podía faltar las experiencias del karaoke y un buen baile, aunque también experimentamos el placer de cine en casa, incluyendo un interesante juego de compartir las experiencias o aspiraciones al encontrar un papelito en la silla de cada quien, con una palabra, en torno de la cual el jugador debe hacer un relato, una de las palabras fue DESEO, que generó una gran algarabía, y dejamos a nuestro lector que la imagine.

Estas tardes de júbilo, siempre han sido acompañadas de deliciosas viandas, como

taquitos, botanas, café, coca (líquida por supuesto) o una bebida "espirituosa", galletas, palomitas, con salas VIP, todo ello cortesía y participación de los anfitriones y asistentes. A través de estas tardes hemos regresado a aquellos tiempos de prepa en las que de repente nos reuníamos en la casa de alguno de los compañeros y realizábamos actividades similares, claro que ahora están enriquecidas con las experiencias de vida unidas a la juventud acumulada, y los deseos inagotables de seguir favoreciendo la hermandad de la que hemos disfrutado durante tantos años.

Los invitamos a vivir la maravillosa experiencia del Club de Jubilados y les recordamos que es adictivo y muy bueno para la salud.



Comida en la Casa Club del Académico por Armando Díaz

Después de un agradable e ilustrativo recorrido por el MUAC, donde apreciamos el arte de artistas contemporáneos y de haber disfrutado de unos ricos bocadillos y café calentito ofrecidos por Conrado Reyes en sus oficinas de CU, nos integramos con otros compañeros que hambrientos, ya nos esperaban en la Casa Club del Académico para celebrar nuestra tradicional reunión de noviembre.

Desde un inicio quedamos en dos mesas, lo que propiciaba los brindis de mesa a mesa para no extrañarnos tanto por la lejanía que nos causaba tal situación.

Casualmente en ambas mesas se pidieron jarras de clericot y así como llegaban desaparecían, claro que tenía que ver con que continuaban integrándose más compañeros y pues un poco por el gusto y otro porque crecía el



número de asistentes; lo que provocaba también que cada vez nos apretujáramos más para ya no separarnos en otra mesa.

Pues bien, finalmente nos pusimos de acuerdo y se pidió la comida, la cual en una mesa tardó bastante en llegar, gene-

Cartas de los Asociados

Quisiera tener el tiempo y las posibilidades de ustedes para seguirle el paso, porque tienen vidas de mucha actividad, algo que para mí resulta casi imposible, que bueno, celebro por todos los que pueden asistir y ojalá esto vaya en aumento y que la Asociación logre todos los objetivos que se ha propuesto. ¡¡¡Creo y estoy segura que así será!!!

Marina Salazar

Divertidísima, porque todos me caen muy bien.

Bety Rodríguez

Verdaderamente fue una reunión, excelente, poder ver a tantas bellas personas y a otras que no hemos visto, fabuloso, un día completo.

Miguel Ángel Troncoso

Definitivamente el asistir a estas reuniones del club de lectura me parece muy interesante y enriquecedor, leer un libro y escuchar los comentarios de todos los compañeros se puede disfrutar y aprender más.

César Villanueva

Club de Lectura por *Georgina López*

Es muy difícil en una cuantas líneas, expresar todas las emociones, la satisfacción y los logros que se alcanzan en estas reuniones y como un resumen de lo acontecido, nos atrevemos a compartir lo siguiente.

Nuestro Club de Lectura inició en el mes de agosto con la excelente participación de la maestra Yolanda Krich (maestra de física, de algunos compañeros en la prepa dos), con la lectura de varios cuentos cortos, que nos transportaron a la niñez y la reflexión de la educación que recibimos en esa etapa y que como suele suceder, a veces la entendemos hasta la edad adulta. Continuamos con las lecturas de "El Gato Negro", de Edgar Allan Poe, donde pudimos incursionar en algunas características de los seres humanos, traspolarlo a nuestras familias y a las vi-

vencias que hemos tenido a través del tiempo, continuamos con la lectura que siempre queremos repetir, para extraerle, aprehender y encontrar cosas diferentes y emocionantes, nada más y nada menos que "El Principito" de Antoine de Saint Exupéry, las reflexiones más importantes de este texto fueron: lo difícil que siempre será juzgarnos a nosotros mismos y la facilidad con que juzgamos a los demás, buena tarea para no olvidarla, así mismo y en forma unánime decidimos por medio de estos encuentros y con la familia, seguir "explotando" a ese niño que todos tenemos dentro y que con mucha frecuencia olvidamos. Seguimos con otra belleza de libro "El Esclavo" nuevamente con la invitación a reflexionar sobre nosotros mismos, no tienen idea de cuánto nos hemos enriquecido con todos los comentarios que aquí escuchamos, pues lejos de ser simples reuniones de amigos, nos han hecho seguir creciendo y fortaleciendo nuestras debilidades emocionales. En resumen, los que hemos asistido con regularidad notamos los cambios alcanzados con estas actividades, en las que también hemos disfrutado de las atenciones de nuestros anfitriones: Lidia Alanís, Víctor Moreno, Georgina López, Roberto Guevara en su sala de juntas del laboratorio y está por demás decir que las viandas cortesía de los anfitriones y de los que asistimos han sido una verdadera delicia, no podemos dejar de lado la convivencia y la calidez con que transcurren las sesiones, nunca será suficiente el tiempo para compartirlo en estas actividades de tanto aprendizaje y principalmente del fortalecimiento de los lazos de amistad que continuamos construyendo en esta obra de la vida que deseamos sea interminable: ***La hermandad de los ex preparatorianos Gen 64-69 junto con nuestra familias***



Directorio
Georgina López Fuentes
Presidenta
Roberto Guevara Yáñez
Secretario
Armando I. Díaz Guerrero
Tesorero
Adriana Hernández Chaparro
Vocal
Julieta Castillo Cadena
Vocal
Marina Salazar García
Vocal

Una Mano de Ayuda por *Pati Vázquez*

El pasado 7 de diciembre realizamos la última entrega en al asilo "La Esperanza", esta vez estuvimos presentes Georgina López, Adriana Hernández, Conrado Reyes, Sergio Lima y su servidora.

Como siempre llevamos diferentes artículos de despensa, limpieza y en esta ocasión un buen número de juguetes.

Sirvió la presencia de Gina, quien en su calidad de médico revisó a unos viejitos en su atención.



Poco hay que decir, excepto que esta labor distingue a nuestra Asociación, por lo que a todos los compañeros y amigos que han colaborado para ayudar un poco, les damos a nombre de quien la recibe: **¡Gracias!**

Los invitamos para que extiendan su mano y nos ayuden a ayudar.